

LOS AUTORES

Victoria Aguiló. Estudiante avanzada de la carrera de sociología (UBA). Integrante del Grupo de estudios sobre movimientos sociales y educación popular- Instituto de Investigaciones Gino Germani- FSOC-UBA

Armando Bartra Vergés. Estudia la carrera de filosofía en la Universidad Nacional Autónoma de México, institución en la que es docente tanto en la Facultad de Filosofía y Letras como en la de Economía. Ha sido profesor en la Universidad Autónoma del Estado de México y en la Escuela Nacional de Antropología e Historia. Desde 2004 es maestro investigador en el posgrado en desarrollo rural de la Universidad Autónoma Metropolitana. Dirige el Instituto de Estudios para el Desarrollo Rural “Maya” A.C. y coordina el Suplemento , del diario

Roberto Bonilla Rodríguez. Candidato a doctor en geografía, Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM. Maestría en geografía por la Facultad de Filosofía y Letras de la UNAM. Licenciatura en economía por la Facultad de Economía de la UNAM. Profesor de asignatura de la Facultad de Economía de la UNAM.

Sonia Comboni Salinas. Doctora en sociología de la educación y de la cultura por la Universidad de París III; M en C en ciencias de la educación y licenciada en sociología y en ciencias de la educación por la Universidad René Descartes, París V, Sorbonne. Es miembro el Sistema Nacional de Investigadores, nivel II. Profesora investigadora de la UAM-Xochimilco; donde ha sido directora de la División de Ciencias Sociales y Humanidades; jefa del departamento de Relaciones Sociales y coordinadora del doctorado en ciencias sociales; de la maestría en desarrollo y planeación de la educación. Actualmente es coordinadora del posgrado en desarrollo rural.

Miguel Ángel Hinojosa Carranza. Sociólogo, psicólogo y maestro en psicología social de grupos e instituciones por la UAM-Xochimilco; desde 1988 está dedicado al mundo de la edición y actualmente es responsable de la Sección de Publicaciones de la División de Ciencias Sociales y Humanidades de esta institución universitaria.

Ma. del Carmen de la Peza Casares. Doctora en filosofía de la Universidad de Loughborough

LOS AUTORES

(UK), profesora distinguida de la Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Xochimilco y miembro el Sistema Nacional de Investigadores nivel II. A partir de la crítica a los estudios de recepción y opinión pública ha desarrollado investigación sobre los procesos sociales de significación particularmente sobre música, cultura y política. Actualmente realiza investigación sobre políticas de la lengua en México. Ha sido profesora invitada en la Universidad de Guadalajara, la Universidad Nacional de la Plata en Argentina y el Centro de Estudios de México y Centro América en San Cristóbal de las Casas.

Hilario Topete Lara. Doctor en antropología. Profesor de investigación científica y docencia adscrito a la Escuela Nacional de Antropología e Historia del Instituto Nacional de Antropología e Historia. Su labor editorial abarca desde ediciones, coordinaciones, artículos científicos, ensayos y artículos de divulgación.

Iliía Hernández Unzueta. Etnóloga por la Escuela Nacional de Antropología e Historia y maestra por la Universidad Autónoma Metropolitana en comunicación y política. Consultora independiente realizando labores de investigación y diagnóstico en temas relativos al racismo, la juventud, la equidad de género, la violencia y la migración en proyectos para el gobierno federal mexicano, el gobierno de la Ciudad de México y organizaciones civiles.

José Manuel Juárez Núñez. Doctor en sociología urbana por la Universidad de París III, y maestro en sociología de la educación por la Universidad de París VIII, Vincennes. Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores, nivel II. Profesor investigador de la UAM-Xochimilco. Profesor en el postgrado en educación. Coordinó la maestría en desarrollo y planeación de la educación y fue jefe del área de investigación en educación, cultura y procesos sociales.

Raúl Pacheco-Vega. Profesor asistente de la División de Administración Pública del Centro de Investigación Económica y Docencia (CIDE) en Aguascalientes, Mexico. Editor asociado de la y miembro del consejo de las revistas URBANA. Miembro del grupo consultivo de la Comisión para la Cooperación Ambiental de Norteamérica.

Leonel Pérez Expósito. Profesor-investigador de tiempo completo en el Departamento de Relaciones Sociales de la Universidad Autónoma Metropolitana, Unidad Xochimilco. Es doctor en educación por el Instituto de Educación de la Universidad de Londres, Maestro en métodos de investigación social y sociología por la Universidad de Bristol, Inglaterra y maestro en ciencias con especialidad en investigación educativa por el Departamento de Investigaciones Educativas (DIE) del Cinvestav-IPN. Ha publicado artículos en revistas nacionales e internacionales, así como capítulos de libro sobre adolescentes, educación y cultura; educación y ciudadanía; educación y participación política; democratización escolar; y evaluación del aprendizaje.

Luis David Ramírez de Garay. Doctor en sociología con especialidad en crimen, violencia y estudios comparados por la Universidad de Bielefeld en Alemania. Maestro en sociología

política en el Instituto Mora y es egresado de la licenciatura en sociología de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UNAM. A partir de enero de 2013 es profesor-investigador del Centro de Estudios Sociológicos en el Colegio de México. Anteriormente trabajó como consultor para las Naciones Unidas y para el sector privado en México.

Lilia Rebeca Rodríguez Torres. Doctora en ciencias sociales por la Universidad Autónoma Metropolitana. Becaria del Conacyt en la Universidad Autónoma de Madrid, para realizar el proyecto

Alejandro Reyes Juárez. Doctor en investigación en ciencias sociales, con especialidad en sociología, por la Facultad Latinoamericana de Ciencias Sociales, sede académica de México. Labora en el Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE). Entre sus publicaciones están: , Flacso, México, 2009; , COMIE, México, 2011.

Ricardo Rubio Esparza. Licenciado en comunicación social por la Universidad Autónoma Metropolitana. Consultor independiente en investigación y diagnóstico en temas relativos a los derechos humanos, juventud, equidad de género, masculinidades, prevención de la violencia y migración en proyectos para el gobierno federal mexicano, el gobierno de la Ciudad de México y organizaciones civiles.

Juan Wahren. Doctor en ciencias sociales (UBA). Integrante del Grupo de estudios sobre movimientos sociales y educación popular- Investigador del Instituto de Investigaciones Gino Germani-FSOC-UBA.

